
Menor de 10 años tiene un tumor en el cerebro:

Familiares de Aarón Araya piden una
cadena de oración por el pequeño
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Templo Catedral lució repleto de lado a lado

Masiva despedida
brinda comunidad
a Dante Rodríguez
Rodeado del cariño de cientos de personas que llegaron
a despedirlo, ayer se realizó funeral del querido profesor

Terminal de Buses San Felipe:
Por tercera vez le
roban su bicicleta a
modesto barrendero
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Se realizó en San Felipe:
Tercer taller sobre
Estrategia Regional
de Desarrollo
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Salud San Esteban:
Visitarán domicilios
en bicicleta para
no usar vehículos
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El sábado 4 de febrero:
Preparan bingo para
guardia que perdió
todo en incendio
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‘Pequeñas y grandes historias’
Lanzan libro de
adultos mayores
de Putaendo
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Tras ganar el Clausura:
Club Arturo Prat se
corona campeón de
la liga A de la ABAR
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Quedan 8 metros en el pozo:
Continúa el drama
por el agua para el
consumo humano
en Las Cabras
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‘AL MAESTRO CON CARIÑO’.- Ayer, a eso de las 15:30 horas, comen-
zó la misa fúnebre celebrada en la Catedral de San Felipe por la muerte
del exconcejal Dante Rodríguez Vásquez, quien falleció este día domin-
go alrededor de las 12:30 horas en su casa y rodeado de familiares. La
ceremonia se caracterizó por una masiva afluencia de personas que con-
currieron a despedir al destacado docente y exconcejal, en medio de
varios discursos de representantes de distintas instituciones, principal-
mente de establecimientos educacionales donde el ‘Profe’ Dante trabajó.
Una vez terminada la misa, finalmente su cuerpo fue trasladado hasta el
Cementerio Parque El Almendral.
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Educación en palabras simples
Educar las emociones

Ya hay camino recorri-
do, el espejo retrovisor si-
gue dando imágenes de ad-
vertencia, pero no solo de
cuán preparados estemos
respecto a novedades, so-
bre todo, si nuestra visión
está claramente depositada
en un objetivo que pueda
restar lo suficiente los ma-
los ratos y reemplazarlos a
la brevedad posible con
buenos argumentos para
seguir la ruta con más pre-
caución. No es del todo ga-
rantía que esta idea se de-
posite y al mismo tiempo
sea aplicado con altos es-
tándares de control, claro
que no, si además al consi-
derar el modo en que vivi-
mos, no pueda representar
una urgente mano de obra
que despierte la seria capa-
cidad de desarrollo y actua-
lización.

En todo ámbito de co-
sas, esta previa deja mu-
chas tareas pendientes. Por
un lado como una buena
noticia con cosas por hacer,
y por otro, una lección de
en qué nivel el tiempo se
hace un mal medidor. Los
llamados públicos pautean
frecuentemente nuestra
posición sobre cuán efica-
ces somos cuando una ta-
rea es medida, sea en re-
sultados cuantitativos como
cualitativos. Hoy por hoy,
las medidas numéricas al
parecer no son suficiente
herramientas para lograr
objetivos, o por lo menos,
no bien usados. Digamos
que en eso el entendido
sobre orden y probidad, no
calza correctamente.

Sincerarse en este es-
cenario es tan conveniente
como dar un paso más mo-
dernizador, así que, si ha-
blamos de defectos organi-
zacionales, puede que la
clave esté fundamental-
mente dirigida más al modo
y forma, que el fondo y sus
bases doctrinales. Las mi-
radas de cada individuo,
fuera o dentro de cualquier
identidad que los clasifique,
hoy en día tienen mucho
más significados que tiem-
pos atrás. Lo que queda
pendiente es si de ahora en

Podemos definir
‘emoción’ como el conjun-
to de reacciones de nues-
tro organismo que se ex-
perimentan al responder
a ciertos estímulos exter-
nos que le permite a una
persona adaptarse a una
situación respecto de un
hecho, persona, lugar,
entre otros. Es aquello
que sentimos y que pasa
más allá, de solamente,
nuestro intelecto. Las
emociones se encuentran
a cargo de varias funcio-
nes que establece nues-
tro cerebro, pero lo impor-
tante que se pueden edu-
car y trabajar en ello. Por
lo general no son traba-
jadas en estudiantes a
corta edad, lo que es la-
mentable porque sería
prevenir o saber cómo
enfrentar ciertas situacio-
nes que comienzan a sur-
gir a medida que vamos
creciendo. Esto, debe ser
producto de que se con-
sidera que no son nece-
sarias si no tenemos un
problema, lo cual llama-
remos prevención, sino
que todo lo contrario,
cuando ya tenemos un
problema de frente en
nuestra cara nos ocupa-
mos de saber cómo tra-
bajarlas y como poder
enfrentar aquello.

Educar las emocio-
nes significa ocupar tiem-
po y espacio en la temá-
tica de manera transver-
sal y también a través de
manera específica, y es
por ello que es necesario

adelante se hará cargo en
lo inmediato del pasado, o
simplemente estaremos a
las puertas de un nuevo
gesto estratégico que con
algo de esfuerzo quiera lo-
grar limpiar su imagen, pero
no su método.

Por supuesto que las
normativas ayudan mucho,
aunque ellas corren serio
riesgo de ser «mal interpre-
tadas» o cariñosamente
consideradas. Puede que
sea una señal de costum-
bre, ya que en lo general,
estas apreciaciones y estra-
tégicas no olvidan lo funda-
mental, es decir, el buen
funcionamiento social y la
constante necesidad de so-
brevivir en un demandante
mundo de servicios. Con-
tando la capacidad para
leer tales atributos de ac-
tualidad, digamos que, ade-
más, deja olorcillo a que las
ciencias locales en algo tra-
ban, puede ser un rasgo
económico, también sobre
conceptos ideológicos, aun-
que la velocidad con que
ocurren los defectos, siem-
pre superan la, por ahora,
opaca y poco cultural armo-
nía del conocimiento.

Las organizaciones
educativas, por ejemplo, aún
viven una discusión instala-
da hace décadas, si el bien
está en los resultados del
mercado o en la calidad de
los seres humanos que en
consecuencia generan cifras
que marcan el estado de una
sociedad prometedora. Por
cierto que esto es digno de
mucho análisis, pero a pri-
mera vista y como se dice al
principio, las imágenes si-
guen incomodando, pese a
la avanzada condición en la
que se vive. Por lo tanto, lo
que podría ayudar conside-
rablemente a esta discusión
es aclarar los puntos de vis-
ta y los verdaderos propósi-
tos de sus cuestionados pri-
meros pasos.

Cada esquina de las
ciudades está repleta de
información, advirtiendo las
monumentales diferencias
que hay en la apreciación
común de los consumidores
y la de los «creadores» de

caminos por resolver nece-
sidades fundamentales
para el buen desarrollo cul-
tural y social. Sin embargo,
los esfuerzos de la ciudada-
nía que nota algo más que
deberes laborales, está
siendo evaluado con menor
capacidad de lo esperado.
Ante esto, digamos que los
países siguen un recorrido
un tanto inquietante a la
hora de revisar su historia,
incluyendo, entre vecinos,
es por ello entonces, que a
poco andar vuelve a desta-
carse el mal uso de los me-
dios económicos para dise-
ñar, solventar, motivar y
promover un amplio com-
promiso.

En la actualidad se vi-
ven las consecuencias de
ello, por ejemplo, las divisio-
nes sociales, que por lo de-
más siguen a pasos agigan-
tados en cuanto a accesos
se refiere. Digamos que la
discusión al respecto pue-
de que esté mejor orienta-
da si solo los individuos re-
conozcamos aquel mal co-
tidiano. En vista y conside-
rando que el lenguaje de
funcionamiento y producti-
vidad se ha apoderado del
día a día, prontamente de-
beríamos enfrentarnos a
otro mal, sus resultados.

Hoy las iniciativas son
un poco más atrevidas que
antes, pero las tonadas si-
guen dando que hablar. Los
pasillos, patios emblemáti-
cos y los espacios donde se
puede hablar de verdad, al
parecer ya notan pequeñas
diferencias que de no ade-
cuarse a tiempo, puede que
queden sólo en buenas in-
tenciones. El análisis de los
problemas no solo requiere
del robusto intelecto, más
bien, de una amplia asimi-
lación ética, desde todos los
segmentos sociales. Es cla-
ro que las competencias se
agudizan a medida que las
oportunidades promueven
un mejoramiento en el tipo
de sociedad de hoy, pero
esto no significa que perda-
mos el norte y especialmen-
te el respeto hacia nuestras,
realidades.

@maurigallardoc

saber que existen las lla-
mas básicas que son Ira,
Tristeza, Alegría y Miedo.
También existen las llamas
secundarias y correspon-
den a Vergüenza, Culpa,
Orgullo, Ansiedad, Celos y
Esperanza. Si pensamos en
los niños menores, veremos
que a través de sus gestos
o reacciones expresan las
emociones básicas y son
éstas en donde debemos
enfocarnos para luego po-
der saber cómo manejar las
emociones secundarias y
que se van dando a medi-
da que vamos creciendo.

Con la pandemia se ha
visualizado el tema de las
emociones y no me cabe
duda que en la gran mayo-
ría de los establecimientos
se ha reflejado en el com-
portamiento de estudiantes,
o es más, usted también a
nivel de contexto familiar lo
ha visto reflejado en com-
portamientos de los niños.
Es por ello que hoy en día
es un tema fundamental a
trabajar en una política edu-
cacional que permita esta-
blecer un trabajo con pro-
yección respecto de lo que
son las emociones y tam-
bién involucrando a las fa-
milias, ya que tampoco es
una labor en la cual se
acostumbre trabajar en las
unidades educativas de
manera formal que se pue-
da ver el resultado en la in-
mediatez, sino más bien
depende de las caracterís-
ticas y sellos educativos, lo
cual viene a ser un gran
aporte el poder contar con

las duplas psicosociales
con que han empezado a
contar las unidades educa-
tivas. Trabajar educación
emocional hoy, y es más
ojalá en la prevención, no
es un tema que se dé en
uno o dos años, sino que va
a ser a largo plazo y es por
ello se va a requerir una pla-
nificación a corto, mediano
y largo plazo.

Hago un llamado a que
apoyemos los temas emo-
cionales en los estableci-
mientos con un trabajo para
los niveles menores en la
prevención y preparación
para enfrentar los cambios
emocionales propios de ir
avanzando en edad, en los
cursos intermedios trabajar
ya las emociones y en cur-
sos de enseñanza media ir
en específico a temas que
hayan que mejorar. Por tan-
to el aumentar y ofrecer ta-
lleres alternativos y espa-
cios culturales va a ser fun-
damental dentro de los cua-
les podemos encontrar mu-
sicoterapia, yoga, música,
teatro, etc.

«En la última década,
la ciencia ha descubierto el
rol que las emociones jue-
gan en nuestras vidas. Los
investigadores han encon-
trado que incluso más que
el cociente intelectual, la
conciencia emocional y ha-
bilidades para controlar
sentimientos, determinarán
nuestro éxito y felicidad en
todos los ámbitos de la vida,
incluyendo las relaciones
familiares». John Gottman,
psicólogo estadounidense.
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Todo un éxito resultó la ‘Junta
de Participación Ciudadana’

en el Estadio Fiscal

La instancia
de diálogo
busca
cambiar la
cara del
Estadio
Fiscal, que
luce en
notable
abandono
como la
piscina
temperada.

• Más de 60 personas ligadas al ám-
bito deportivo y social llegaron para
aportar en el proyecto que busca re-
cuperar el recinto.-

Todo un éxito re-
sultó la jornada de
‘Junta de Participa-
ción Ciudadana’ desa-
rrollada en el Estadio
Fiscal de nuestra ciu-
dad de San Felipe,
cuyo objetivo es cono-
cer las necesidades
del mundo del depor-
te en el marco del de-
sarrollo del proyecto
que busca recuperar y
remodelar el recinto
deportivo, el cual, la-
mentablemente, estu-
vo abandonado du-
rante demasiados
años.

Cristóbal Agui-
lar, administrador
del Estadio Fiscal de
San Felipe, señaló
que «fue una jornada

bastante buena, un
espacio de conversa-
ción amplio donde
las personas pudie-
ron manifestar sus
distintas miradas y
necesidades respecto
del deporte y la acti-
vidad física en la co-
muna. Nos encontra-
mos que eran más de
60 personas, repre-
sentantes de juntas
de vecinos, clubes de-
portivos; contamos
con la presencia del
alcalde (s), gente re-
lacionada al deporte
y también agradecer

la presencia de Conaf
y otras entidades que
fueron fundamenta-
les para el proyecto
que estamos arman-
do».

Relevancia de la
presencia de represen-
tantes de Conaf pues el
proyecto de remodela-
ción del recinto no es
tan sólo en lo que se re-
fiere a la infraestructu-
ra deportiva, sino que
también tiene como
objetivo ser un parque
para que las familias
de la ciudad puedan
compartir como era

antaño.
«La reunión fue

con el fin de ver el
tema como concepto
de parque, mantener
ese concepto, por lo
mismo la participa-
ción de Conaf es fun-
damental, porque va
de la mano con el ob-
jetivo de reforestar el
recinto y generar un
pulmón verde, que
sea un espacio de re-
creación para las fa-
milias», indicó Agui-
lar.

En este mismo
contexto, el adminis-
trador del Estadio
Fiscal precisó que de
lo planteado por los
representantes del
mundo del deporte,
se recogen varias ne-
cesidades de personas
que practican disci-
plinas que no muchas
veces cuentan con el

espacio o las depen-
dencias suficientes
para el deporte.

«Desde el mundo
ligado al deporte fue-
ron personas del fút-
bol, deportes como el
skate, BMX, rugby,
calistenia, distintas
entidades que no tie-
nen espacio para po-
der realizar sus acti-
vidades, y plantea-
ron la necesidad de
contar con un espacio
para ellos, fue un es-
pacio donde cada uno
pudo plantear sus
puntos de vista, ma-
nifestar sus necesida-
des y pudimos resca-
tar cada uno de esos
requerimientos»,
manifestó.

Jornada de diálo-
gos que permitió co-
nocer las necesidades
y requerimientos del
mundo deportivo de

nuestra ciudad, y que
deja con desafíos im-
portantes a los res-
ponsables de la ejecu-
ción de este proyecto
importante para la
ciudad, pues se busca
recuperar un espacio
que durante décadas
albergó al deporte de
nuestra ciudad, y que
lamentablemente,
durante los últimos
años fue totalmente
abandonado, básica-
mente por la ilusión
de desarrollar proyec-
tos que nunca se ma-
terializaron.

«La instancia era
para recibir las nece-
sidades de las perso-
nas, lo que buscan y
poder tratar de satis-
facerlas, ahora hay
que comenzar a tra-
bajar a partir de
ello», cerró Cristóbal
Aguilar.
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EXTRACTO

Juzgado de Letras y Garantía de Putaendo CAU-
SA ROL: C-173-2021 CARATULADO: CARVA-
JAL CON DGA, Putaendo, 04 de noviembre de
dos mil veintidós, Se recibe la causa a prueba
por el término legal, fijándose como hechos sus-
tanciales, pertinentes y controvertidos los si-
guientes: 1.-Efectividad que la parte solicitante
cumple con el requisito de cinco años de uso
ininterrumpido de los derechos de aprovecha-
mientos de agua materia de autos. Hechos y an-
tecedentes que lo acreditan y fecha desde que
comenzó hacer uso de estos. 2.-Efectividad que
la utilización de los derechos de aprovechamien-
to de aguas se haya realizado libre de clandes-
tinidad o violencia, y sin reconocer dominio aje-
no. Hechos y antecedentes que lo acreditarían.
3.-Efectividad que la utilización de los derechos
de aprovechamiento de aguas, ha sido para re-
gar el inmueble de la parte solicitante. Se fija
para recibir la testimonial que rindan las partes,
la audiencia de los dos últimos días hábiles del
probatorio, de Lunes a Viernes a las 10:30 ho-
ras y si recayere en día Sábado, al día hábil si-
guiente en el horario señalado. Putaendo, 17 de
enero de 2023.

ERIKA REYES EYZAGUIRRE
Secretaria Subrogante

EXTRACTO

Juzgado de Letras y Garantía de Putaendo CAU-
SA ROL: C-360-2018 CARATULADO: ARANCI-
BIA con DGA, Putaendo, 21 de febrero de dos
mil veinte, Se recibe la causa a prueba por el
término legal, fijándose como hechos sustancia-
les, pertinentes y controvertidos los siguientes:
1.-Efectividad de la existencia de los puntos de
captación de aguas superficiales cuya regulari-
zación de derechos se solicita, en su caso, cau-
dal de los mismos y forma de extracción. 2.-Efec-
tividad de que la solicitante haya hecho uso inin-
terrumpido de las aguas desde cinco años con-
tados hacia atras desde la fecha de entrada en
vigencia del Código de Aguas, esto es, desde el
29 de octubre de 1976. Hechos y circunstancias
que así lo acrediten. 3.-En su caso, efectividad
que la utilización por el solicitante ha sido efec-
tuada libre de clandestinidad o violencia y sin
reconocer dominio ajeno. Hechos y circunstan-
cias que así lo acrediten. Se fija para recibir la
testimonial que rindan las partes, la audiencia
de los dos últimos días hábiles del probatorio,
de Lunes a Viernes a las 10:30 horas y si reca-
yere en día Sábado, al día hábil siguiente en el
horario señalado. Putaendo, 17 de enero de
2023.-

ERIKA REYES EYZAGUIRRE
Secretaria Subrogante

EXTRACTO
POR RESOLUCION DE FECHA 26 DE DI-
CIEMBRE DE DOS MIL VEINTIDOS, EN CAU-
SA SOBRE DECLARACION DE INTERDIC-
CION Y NOMBRAMIENTO DE CURADOR,
ROL: V-235-2022, DEL PRIMER JUZGADO
DE LETRAS DE SAN FELIPE, CARATULADO
"TORRES" SE CITA A AUDIENCIA DE PA-
RIENTES PARA EL DIA MARTES 31 DE ENE-
RO DEL 2023, A LAS 11:00 HORAS, PARA
EFECTOS DE DECLARAR LA INTERDICCION
POR DEMENCIA DE DON LUIS TOMAS DEL
CARMEN TORRES MORALES y NOMBRA-
MIENTO DE CURADOR DE ESTA A DOÑA YO-
LANDA DE LOURDES TORRES MORALES.
AUDIENCIA QUE SE LLEVARA A CABO ME-
DIANTE PLATAFORMA ZOOM EN LA CO-
NEXION: HTTPS://ZOOM.US/J/92921365858.
DANISA ORDENES GONZALEZ, SECRETA-
RIA SUBROGANTE.                                   20/3

C I T A C I O N

Cítese a Asamblea General Extraordinaria de
Accionistas de la Junta de Vigilancia de la Pri-
mera Sección del Río Aconcagua, para el día 26
de enero de 2023 a las 17:00 horas en primera
citación y a la 17:35 horas en segunda citación,
en el auditorio de la Junta de Vigilancia, ubicado
en calle Santa Rosa Nº 441, oficina 41 piso 4,
citófono 41, Los Andes, con el fin de tratar lo
siguiente:

• Análisis de la situación actual de intervención
del río Aconcagua

                          El Presidente

Junta Vigilancia
Primera Sección

Río Aconcagua

EXTRACTO: Por sentencia del 3 de Junio del
año 2022, en causa sobre interdicción rol V30-
2022, del Primera Juzgado de Letras de San
Felipe, caratulada López, se declaró interdicto
por causa de demencia a don Augusto del Trán-
sito López López, cédula de identidad número
4.254.515-5 domiciliado en calle Barrancas sin
número, comuna de San Felipe, quedando en
consecuencia privado de la administración de
sus bienes. Se designó curadora legítima y ge-
neral a su cónyuge doña Yolanda de las Merce-
des Campos Ríos, cédula de identidad número
6.239.678-4, del mismo domicilio de su cónyu-
ge, a quien se le eximió a la de la obligación de
rendir fianza y confeccionar inventario simple de
bienes del interdicto. Dánisa Ordenes González,
Secretaria Subrogante.                                  23/3

CITACIÓN

Se cita a Asamblea General Ordinaria de Socios
de la Corporación Club Aéreo de Los Andes a
celebrarse el día 04 de febrero de 2023, a las
20:00 horas, con motivo de presentación de ba-
lance y planificación 2023, a realizarse online,
el link de ingreso a la videoconferencia será en-
viado a los socios en forma oportuna.

La Directiva.
CORPORACIÓN CLUB AÉREO DE LOS ANDES

NOTIFICACION

Ante 1° Juzgado  Letras  San Felipe, autos eje-
cutivos, Rol N° C-1970-2022, caratulado «SCO-
TIABANK CHILE con COMERCIAL Y SERVI-
CIOS SANFOOD LIMITADA» por resolución 13
de Diciembre de 2022,  se ordenó notificar por
avisos de acuerdo  al artículo 54 del Código de
Procedimiento Civil demanda ejecutiva deduci-
da por  Scotiabank  Chile en contra de COMER-
CIAL Y SERVICIOS SANFOOD LIMITADA, RUT:
76.133.799-8, Sociedad Comercial, representa-
da por José Miguel Martínez Silva, Rut 9.052.586-
7, factor de comercio, ambos domiciliados en Luis
Galecio N° 1515 Villa Carmen y Dolores  Comu-
na de San Felipe como deudora principal y en
contra del mismo José Miguel Martínez Silva,
como aval y codeudor solidario, por adeudar la
siguiente obligación: - PAGARE EN CUOTAS FI-
JAS FOGAPE REACTIVACION OPERACIÓN  Nº
710120975290 por la suma de $82.341.693.- por
concepto de capital recibido en préstamo en di-
nero efectivo, suscrito por los obligados con fe-
cha 8 de Septiembre de 2021, pagadero en la
Oficina del Banco ejecutante ubicada en calle
Arturo Prat Nº 931  Comuna de San Felipe  y que
estipuló lo siguiente:   «Debo y pagare a la orden
de Scotiabank Chile en su oficina ubicada en ca-
lle Arturo Prat Nº 931 de la Comuna de San Feli-
pe, lugar del pago,   la cantidad de $82.341.693.-
por concepto de capital que he recibido en prés-
tamo de esa institución bancaria en dinero efec-
tivo, la que devengará un interés del 0,69% anual,
cantidad que me obligo a pagar  en la forma que
a continuación se establece. FORMA DE PAGO:
El capital y los intereses me  obligo a pagarlos
en 42 cuotas mensuales y sucesivas. Las prime-
ras 41 cuotas por un valor de $2.347.993.- cada
una y la última cuota por un valor de $2.347.993.-
siendo el primer vencimiento el 8 de Marzo    del
año 2022 y los restantes los días 8 de cada mes
o del último mes del respectivo periodo .Destino
de los Recursos y Control de su Inversión El
suscriptor se obligó a destinar los recursos cre-
diticios recibidos del Banco a  Refinanciamiento
Fogape y además facilitar al acreedor el control

de su inversión. Porcentaje de  la Garantía: El
crédito que da cuenta a este pagare se encuen-
tra caucionado con la garantía del Fondo de Ga-
rantía para Pequeños y Medianos empresarios
Fogape y la garantía otorgada por Fogape para
caucionar el crédito que da cuenta este pagare
corresponde al 85% del capital adeudado. Inte-
rés Penal  Y  Exigibilidad  Anticipada Por Re-
tardo: En caso de mora o simple retardo en el
pago de todo o parte de una cualquiera de las
cuotas de este pagaré el Banco cobrará la tasa
de interés máxima convencional fijada por la au-
toridad a la fecha de suscripción de este pagaré
a menos que la que rija durante la mora o retar-
do sea superior en cuyo caso se cobrará esta
última. Asimismo, en este evento, el Banco que-
da facultado para exigir anticipadamente el pago
del total de lo adeudado. Es el caso que los obli-
gados no pagaron la cuota  mensual Nº 1 con
vencimiento  al día 08 de Marzo de 2022 y las
siguientes, hasta el presente, es decir no paga-
ron cuota alguna de esta obligación,  por lo que
el documento se adeuda en su integridad,  que
alcanza a esa fecha solo por concepto de ca-
pital a la suma de $82.341.693.-, a lo que hay
que agregar los intereses convenidos compen-
satorios y moratorios desde esa fecha  hasta la
de pago. Las firmas de los obligados al pago fue-
ron autorizadas ante Notario Público, motivo por
el cual el pagaré tiene mérito ejecutivo, la obli-
gación liquida, actualmente exigible y la acción
no se encuentra prescrita. Tribunal por resolu-
ción de 30 Mayo de 2022   ordenó despachar
mandamiento  de ejecución   y embargo por $
82.341.693.- más intereses pactados y costas y
tuvo por acompañados los documentos de la de-
manda. Se ordenó notificar a los ejecutados por
avisos de acuerdo a extractos publicados por tres
veces en Diario «El Trabajo» de San Felipe y uno
en Diario Oficial, quedando citada para ser re-
queridos de pago en la Secretaria del Tribunal el
día 10 de Febrero de 2023 a las 11 horas. De-
más antecedentes en juicio ejecutivo indicado.
Secretaria.

REZA
Nueve Avemar ías  durante  nueve d ías
seguidos. Pide tres deseos, uno de negocios
y dos imposibles; al noveno día publica este
aviso y tus deseos se cumplirán aunque no
lo creas.
                                                                                  B.G.
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Tercer taller sobre Estrategia Regional de Desarrollo se realizó en San Felipe

Participantes de este tercer taller que se realizó en el Centro Cultural Buen Pastor de San Felipe.

• Actividad se realizó en el Centro
Cultural Buen Pastor y contó con pre-
sencia de organizaciones comunita-
rias, deportivas, sociales y cultura-
les de la provincia.-

En dependencias
del Centro Cultural
Buen Pastor de San
Felipe se llevó a cabo
el tercer taller parti-
cipativo de formula-
ción de la nueva Es-
trategia de Desarro-
llo Regional para la
provincia de San Fe-
lipe, la que fue enca-
bezada por la presi-
denta de la Comisión
de Desarrollo Regio-
nal del CORE, conse-
jera regional María
Victoria Rodrí-
guez ,  y en la que
participaron autori-
dades provinciales,

organizaciones co-
munitarias, deporti-
vas, sociales y cultu-
rales de Aconcagua.

La Estrategia Re-
gional de Desarrollo
es el principal ins-
trumento de planifi-
cación que posee la
Región y a la cual to-
dos los demás ins-
trumentos se deben
subordinar, consti-
tuyendo una herra-
mienta esencial
para el crecimiento
y desarrollo armóni-
co de todo el hetero-
géneo territorial que
posee la Región de

Valparaíso.
Algunos de los te-

mas relevantes que
surgieron en la opor-
tunidad, fueron el
tema de la conectivi-

dad, la dificultad que
existe desde el inte-
rior de los territorios
hasta la capital de la
Región y también ha-
cia las capitales pro-
vinciales. Otro de los
temas planteados por
los participantes fue
lo relacionado a sa-
lud, «mayor especia-
lización en temas tan
relevantes como la
oncología, geriatría,
también temas de pe-
diatría y la necesidad
que tenemos de hacer
realidad por fin la
construcción del hos-
pital Biprovincial Los
Andes - San Felipe»,
sostuvo la consejera
Rodríguez.

«Otros temas tu-
vieron que ver con la
crisis hídrica, el tema
de la agricultura fa-
miliar campesina, el
problema que existe
en lo medioambien-
tal, la contaminación
y otros temas como el
desarrollo económi-
co, el fortalecimiento
institucional y tam-
bién surgió el plan-
teamiento de Aconca-
gua Región como una
necesidad de descen-
tralización», agregó.

Débora Vega
Valdez, jefa de la di-
visión de planifica-
ción y desarrollo del
Gobierno Regional,
destacó que «fue una
jornada muy partici-

pativa, pudieron ve-
nir colegas de las dis-
tintas municipalida-
des, equipos munici-
pales principalmen-
te, dirigentes socia-
les, territoriales y las
autoridades que re-
presentan el distrito.
Creo que esa sinergia
es la que permite te-
ner un diálogo fra-
terno, poder llegar a
consenso e identificar
los temas de los que
tenemos que em-
plearnos los próxi-
mos años».

Entre los temas
relevantes que se han
planteado en este ter-
cer taller del proceso
de elaboración de la
Estrategia Regional
de Desarrollo, dijo
que «hay incidencia
en términos de la im-
portancia en lo
medioambiental o
desarrollo ambien-
tal. El tema de salud
creo que transversa-
liza el trabajo en to-
das las provincias y
particularmente acá
destaca la visión so-
bre la idea identita-
ria de una Región
Aconcagua, y es algo
que hay que visibili-
zarlo, porque es par-
te del debate público
que hay entre distin-
tos actores del terri-
torio y en términos
estructurales tiene
que  ver  con  el  tema

de  la  conectividad,
un poco el aislamien-
to del  territorio  res-
pecto  a  la  conexión
con otras partes 
de la región».

Por último, la di-
rectora de la Secplac
de la Municipalidad
de San Felipe, Karina
Roco, dijo que «este
es un instrumento sú-
per importante para
nosotros como comu-
na, como provincia,
porque efectivamente
este instrumento debe
plasmar las necesida-
des que tenemos y las
urgencias que tam-
bién tenemos, y aho-
ra esperamos tener
una imagen objetivo
que sea clave para la
provincia y que ade-
más pueda permitir-
nos traer mucha in-
versión a la provin-
cia», manifestó.

Cabe señalar que
la Estrategia Regional
de Desarrollo (ERD)
es el instrumento de
planificación rector
del desarrollo regio-
nal, donde se declara
el proyecto de región
deseado y comparti-
do, junto con los ejes
y objetivos estratégi-
cos que se espera lo-
grar para cumplir con
el proyecto común,
expresando también
los medios y mecanis-
mos para lograr esos
objetivos.

Mejoran multicancha de Población
Cerro Pascua de Panquehue

Las obras demandaron una inversión de 32 millones de pesos, recur-
sos aportados por la Subdere a través del PMU.

Prácticamente
terminadas están
las obras de mejo-
ramiento de la mul-
ticancha de la Po-
blación Cerro Pas-
cua de la comuna
de Panquehue, pro-
yecto que superó
los 32 millones de
pesos de inversión
y que fue postulado
al Programa de Me-
joramiento Urbano
(PMU) de la Subse-
cretaría de Desa-
rrollo Regional y

Administrativo (Sub-
dere).

El Secplac de la
Municipalidad de
Panquehue, Diego
Vadés, explicó que las
obras consisten en un
nuevo cierre perime-
tral de 6 metros de al-
tura, nueva ilumina-
ción tipo LED, insta-
lación de aros de bas-
quetbol y arcos, ade-
más de piso de color
azul con las corres-
pondientes demarca-
ciones para la prácti-

ca de distintas disci-
plinas deportivas.

El alcalde Gon-
zalo Vergara afirmó
que este proyecto se
está sumando al de-
sarrollo de otras ini-
ciativas que como
administración se
están trabajando en
distintos sectores de
Panquehue, tales
como los proyectos
de mejoramiento de
multicanchas en los
sectores Escorial y
Lo Campo.
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En la Catedral de San Felipe:

Centenares de personas despidieron al ‘Profe’ Dante Rodríguez Vásquez
Ayer, a eso de las

15:30 horas, comenzó la
misa fúnebre celebrada
en la Catedral de San
Felipe por la muerte del
exconcejal Dante Ro-
dríguez Vásquez, quien
falleció este día domin-
go alrededor de las 12:30
horas en su casa y rodea-
do de familiares.

Contarles que du-
rante la misa hubo dis-
cursos de representantes
de distintas institucio-
nes, principalmente de
establecimientos educa-
cionales donde el ‘Pro-
fe’ Dante trabajó.

Una vez terminada
la misa, a la salida con-
versamos con algunas
personas que estuvieron
presentes y conocieron
compartieron en vida
con el exconcejal.

«Me hizo clases a
mí en la Industrial,
compartió muchas ter-
tulias con el club depor-
tivo ‘Marcela Sabaj’; él
siempre nos apoyó en lo
que es el campeonato
que hacemos nosotros
en septiembre, todas las
cosas que hacemos nor-
malmente como activi-
dades, él siempre esta-
ba con nosotros, nos
ayudaba con los niños,
siempre fue un devoto
del club deportivo Mar-
cela Sabaj. Así es que
lamentamos mucho la
pérdida del profe Dan-
te, una gran persona, él
dio mucho por San Fe-
lipe, siempre estuvo tra-
bajando en pos de la

La Catedral fue copada de lado a lado por cientos de personas que qui-
sieron despedir al gran ‘Profe’ Dante Rodríguez.

Concluida la misa fúnebre, familiares cargan el ataúd con los restos de
Dante Rodríguez para llevarlos a su última morada.Una verdadera marea humana frente a la Catedral despidiendo al ‘Profe’.

ciudad… una gran pér-
dida», dijo Carlos Ga-
llardo del club deporti-
vo Marcela Sabaj.

«Mucho pesar en la
familia, más que nada.
Dante era muy amigo
de mi padre, en la aso-
ciación de Voleibol fue-
ron muy buenos diri-
gentes, una muy buena
persona, buen vecino
también. Un pesar
grande porque se nos
fue un entrenador, un
‘profe’ de natación, un
profesor ligado con el
voleibol también, un
gran entrenador de bas-
quetbol, yo creo que de
la Quinta Región, y lle-
vaba los mismos pasos
de su hijo. Una muy
buena persona, una
gran pérdida para San
Felipe», dijo Luis ‘Tu-
tán’ Vásquez.

«Grande, grande,
muy competitivo, un
buen amigo. El ‘Chico
Pillo’  le decíamos,
siempre teníamos buena
competencia, así es que
un gran amigo… un
gran amigo», reconoció
‘El Pequeño’ Hernán
González.

«Un chico amigo, lo
que hizo el Dante acom-
pañándome siempre en
todos los proyectos lin-
dos de la ciudad de San
Felipe, sobre todo en los
proyectos deportivos.
Estaba preocupado del
deporte, de ayudar a los
más necesitados, inclu-
so deportistas, comprar-
les zapatillas, de todo, y

siempre fue anónima y
ahí estaba el ‘Chico’
ayudando», dice el exal-
calde Patricio Freire,
quien lo resumió en una
palabra: «Lealtad».

«Hacía mucho tiem-
po que la iglesia no la
veía absolutamente lle-
na, es una demostración
de él con su profesión,
con sus actividades de
tipo político, llegó a la
gente; o sea, no creó
discordia. Dante era de
unión, de conversación.
Yo prácticamente lo co-
nocí de concejal y por
eso estoy presente aquí,
porque tengo un exce-
lente recuerdo de él»,
manifestó el doctor
Christian Beals.

«En el concejo estu-
vimos 9 años juntos y la
verdad que fue un tiempo
en que me tocó conocer-
lo en discusiones, pero
también en trabajo con-
junto, en cursos de capa-
citación, y logré conocer,
acercarme y aprender
mucho de una persona
que si bien es cierto no fue
profesor mío en el aula,
pude aprender muchas
cosas de la vida», comen-
tó el exconcejal y conse-
jero regional Mario So-
toliquio.

«Sí, efectivamente
estoy emocionada, yo
soy de Los Andes, mis
hijos vinieron a nata-
ción a la piscina fiscal,
conocí a Dante, a su
hijo Felipe y a todos los
que ahí participaban,
hicimos múltiples com-

petencias para San Fe-
lipe», dijo Regina Veas.

FAMILIA
AGRADECIDA

En tanto los familia-
res directos del ‘Profe’
Dante Rodríguez Vás-
quez, se manifestaron
muy agradecidos por las
muestras de cariño y la
multitud que llegó a
despedirlo a la Catedral.

Su hijo Felipe Ro-
dríguez dijo que es «un
orgullo, realmente una
satisfacción ver que una
persona tan buena fue-
ra despedida de esta for-
ma. Yo creo que mi viejo
estaría feliz, realmente
San Felipe se revolucio-
nó con mi papá, estaba
llena la Catedral. Pen-
saba que iba a estar lle-
na, pero no tanto, así es
que muy contento que la
gente haya venido a
brindar su abrazo, cari-
ño, su despedida», dice.

Su hija Andrea Ro-
dríguez agradeció a to-
dos el cariño, «amor
con el que despidieron

a mi padre. Para mí es
un honor haber sido su
hija, haber compartido
50 años en una relación
amorosa muy cercana.
Mi padre era una gran
persona, un gran ser
humano y quería mucho
a San Felipe».

- Él muchas veces
dijo ‘antes de ser chi-
leno soy sanfelipeño’.

- Sí, lo dijo muchas
veces, siempre que po-
día. Yo sé que él está
mirando esta despedida
y está muy agradecido
de su pueblo. Él es un
hombre muy humilde
sobre todo, y un hombre
cariñoso que quería a
todo el mundo, que sa-
bía encontrar lo bueno
en los demás, es un
ejemplo para nosotros.

Finalmente su viu-
da, también profesora
Graciela Farías, nos
dijo: «Tremendo, tre-
mendo, nada ha sido or-
ganizado para que vi-
niera la gente, fue todo,
todo espontáneo. Sí,
muy bonito, y cada uno

de ellos con una pala-
bra que reconforta el
alma. Viendo todo, es
emocionante», señala.

- Hemos conversa-
do con varias personas
y el común denomina-
dor es que era una
buena persona.

- Era eso, todos lo
reconocían y no era un
curso porque él hizo
clases en muchos cole-
gios, no solamente era
un curso, sino que gene-
raciones de generacio-
nes, gente de aquí de
San Felipe, Santa Ma-
ría, de Los Andes. Gen-
te que estuvo con él en
la formación de la nata-
ción, con su profesión
en los distintos cole-
gios, la formación que
tuvo, pero es infinida-
des, uno nunca deja de
conocer, fue mi esposo
durante 22 años y ahora
sumo, sumo, sumo co-
sas positivas.

Finalmente su cuer-
po fue trasladado hasta
el Cementerio Parque El
Almendral.
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Funcionarios Departamento de Salud San Esteban:

Harán visitas a domicilio en bicicleta
para desincentivar uso de vehículos

La iniciativa busca generar acciones favorables
con el medio ambiente y fomentar los estilos de
vida saludables.

Con la finalidad de
desincentivar el uso de
vehículos y utilizarlos
en situaciones puntua-
les, como es el traslado
de pacientes, el Depar-
tamento de Salud Muni-
cipal de San Esteban ha
dispuesto de bicicletas
en el Cesfam para que
sus funcionarios puedan
realizar trámites y visi-
tas domiciliarias de cor-
to trayecto en ellas, im-
pulsando el cuidado del
medio ambiente y la
práctica de actividad fí-
sica.

«Estamos haciendo
un trabajo para que
nuestros funcionarios
tengan la posibilidad

de movilizarse de ma-
nera mucho más eco-
nómica, mucho más
amigable con nuestro
medioambiente a tra-
vés de bicicletas, que
se va a traducir prin-
cipalmente en la posi-
bilidad de tener vehí-
culos disponibles para
la comunidad, tener un
menor gasto de com-
bustible y que todas
aquellas actividades
que se realizaban en
los sectores más cerca-
nos a nuestro centro, y
que ahora, de una ma-
nera mucho más ágil,
nuestros funcionarios
van a poder realizar en
estas bicicletas. Noso-

tros mismos como fun-
cionarios y como vec-
tores de salud pública,
queremos demostrar,
ser y parecer promoto-
res de la salud», co-
mentó el director del
Departamento de Sa-
lud, Juan Antonio Lo-
bos.

Las bicicletas fue-
ron adquiridas por el
programa Promoción
de Salud hace unos
años y son utilizadas
por usuarios en dife-
rentes actividades del
departamento, y permi-
tirá que el personal
pueda movilizarse en
ellas a distintos puntos
de la comuna.

Dicha iniciativa,
que nació desde el pro-
grama Promoción de
Salud, se enmarca den-
tro del compromiso de
la administración muni-
cipal, a través de su al-
calde Christian Orte-
ga, por concientizar y
generar acciones favo-
rables con el medio am-
biente y en este caso,
reduciendo la huella de
carbono bajo el lema
«San Esteban Más Lim-
pio».

Familiares de Aarón Araya piden una cadena de oración por el pequeño

Susy Meza, tía del menor, pide orar este jueves.

Este pasado fin de
semana se realizó el bin-
go a beneficio del pe-
queño Aarón Araya
Meza, quien sufre de
‘Exeresis Remanente
Tumural’, o más cono-
cido como ‘Tumor Ce-
rebral’. Las cuentas del

evento fueron positivas,
pero ahora la familia
pide que se realice una
cadena de oración este
próximo jueves.

El pequeño Aaron,
de sólo 10 años de edad,
fue diagnosticado con el
terrible mal en la quin-

cena del mes de diciem-
bre del año pasado. Hoy
la familia necesita el
apoyo de la comunidad
del Valle del Aconca-
gua, puesto que, a pesar
de haber logrado buenos
dividendos, el menor
está en un proceso que

determinará el inicio de
quimioterapia.

En este sentido,
Susy Meza, tía del me-
nor, sostuvo que aún ne-
cesitan fondos para el
costo de radioterapias,
pasajes, medicamentos,
entre otros. Además,
este próximo viernes se
determinará el estado
del pequeño, ante un
inicio de quimiotera-
pias, debido a una posi-
ble transfusión de san-
gre que necesite, lo cual
mantiene preocupada a
la familia.

La tía del menor en-
fatizó en que «hago un
llamado a toda la comu-
nidad de San Felipe,
que se haga una oración
el día jueves a la hora
que ustedes puedan,
para que solamente se le
haga radioterapia, eso
es lo que más le pido a
Diosito, porque si sale
todo mal esto, él se va a
las quimios y con suer-
te ha pasado las radio-
terapias, porque tiene
vómitos, no quiere co-
mer».

Además, agregó que
«si las personas quieren
seguir apoyando, pero
yo lo que pido es una
oración, que oren, eso
es lo que más necesita-
mos. El mensaje es que
las personas que quie-
ran seguir aportando,
aunque sea muy peque-
ño, ya que una cosa pe-
queñita puede hacer
muchas cosas. Yo digo,
Dios siempre premia a
las personas de buen co-
razón», expresó.

Finalmente, Susy
Meza aprovechó la ins-
tancia para agradecer a

todos los artistas que
dieron vida a este bin-
go, además de todos
aquellos que aportaron
de diferente manera.
«Quiero agradecer al
joven ‘Spiderman’, lo
hizo excelente el mucha-
cho, una voluntad de
oro, porque mi sobrino
estuvo en el bingo y es-
taba muy feliz. De los
artistas, siempre se ha
dicho que ellos son el
corazón del valle, por-
que dieron todo. Lo que
es la señora Janeth,
quien hace de ‘Ana Ga-
briel’; don Cristian, ‘El
Charro’; una lolita de
12 años que tiene una
voz magnífica; el niño
del Brava, Miguelito
que le digo yo, pero es
‘Maikel Sabor’; la ‘Flor
del Valle’, que no la
quiero dejar atrás; unos
muchachos que cantan
reggaetón, uno se llama
Ignacio y cantó excelen-
te; y una señora de la
Santa Brígida que se
llama Gianella. Agrade-
cerles a ellos, ya que es-
tuvo precioso el bingo,
estuvo muy lindo.

«Quiero agradecer
aportes de don Guiller-
mo de la Municipalidad
de Santa María; de la
señora Patricia, que

vende congelados en la
Alameda Chacabuco; a
don Augusto de la car-
nicería ‘Zhary’; a la
‘Botillería Maipú’; y ‘El
Sureño’. Como persona
yo estoy muy agradeci-
da de ellos, las personas
que me donaron y mu-
chas que llegaron con
premios, otras que me
hicieron donaciones por
transferencia, que no
los conozco, pero quie-
ro también quiero dar
las gracias. Además,
dar las gracias a quie-
nes llamaron por teléfo-
no para saber cómo es-
taba el niño. A pesar de
eso, yo quiero decir que
a las personas que ha-
gan un bingo, que estén
en esta situación, no se
acerquen ni al ‘Abcdin’,
ni al ‘París’, porque lo
primero que me dijeron
era que no estaban los
recursos», concluyó.

Reiteramos la Cuen-
ta Rut de la madre de
Aaron, Karin Meza Es-
píndola , la cual es:
11.516.508-9, o el nú-
mero telefónico de su
tía, Susy Meza, que es
el +56 9 79199080.
Esto, para quienes pue-
dan y quieran colaborar
con la familia del pe-
queño.
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El 4 de febrero realizarán bingo para guardia que lo perdió todo en incendio

Las llamas envolvieron por completo el inmueble, reduciéndolo a escom-
bros.

El fuego arrasó con
la vivienda por

completo, destruyen-
do con ella todos los

muebles y enseres
en su interior.

El próximo sába-
do 4 de febrero se va
a realizar un bingo
para ir en ayuda de
Rodrigo Villegas,
guardia de seguridad
que lo perdió todo en
un incendio en Villa
Sarmiento de Los An-
des hace algunas se-
manas.

La información la
entregó Ricardo
Carlos Figueroa
Cerda: «Efectiva-
mente se va a reali-
zar un bingo a bene-
ficio de la familia Vi-
llegas por la lamen-
table pérdida de su
casa en un incendio,
por lo tanto se va a
realizar un gran bin-
go en la cancha Albo-
rada de Rinconada el
día sábado 4 de fe-
brero, desde las
19:00 horas en ade-
lante. Quedan todos
cordialmente invita-
dos para participar
en esta cruzada soli-
daria con ellos. Ha-
brán muchos artis-

tas, premios, algunas
cositas para comer,
para que puedan ir a
cooperar, porque
grano a grano la
campaña va surtien-
do efecto para la fa-
milia Villegas, para
que prontamente
puedan recuperar su
casa y los papás de
Rodrigo puedan nue-
vamente estar en su
vivienda como co-
rresponde. Y bueno,
llamar a todas las
personas si pueden
apoyarnos con algu-
nos premios», con-
cluyó.

Señalar que los
guardias de Valle de
Aconcagua también
iniciaron una cam-
paña para ir en ayu-
da de  su colega  Ro-
drigo Villegas ,
quien, como lo in-
formamos, quedó li-
teralmente con lo
puesto tras sufrir un
devastador incendio
en su casa ubicada
en calle José Tomás

de la Fuente en Villa
Sarmiento de Los
Andes.

Decir que en su
momento lo entre-
vistamos y estaba
pidiendo materiales
de construcción por-
que quería lo más
pronto poder parar
de nuevo su casa
para traer a sus pa-
dres que estaban en
otra vivienda; eso
para él, según nos
comentó, es funda-
mental.

Para las personas
o empresas que de-
seen cooperar, pue-
den tomar contacto
con Rodrigo Villegas
a su WhatsApp +56
9 5067 3867.

Residencia Inmaculada Concepción:

Lanzan libro ‘Pequeñas y grandes historias’ de adultos mayores de Putaendo

Esta es la portada del libro que recoge las histo-
rias de vida de las personas mayores que resi-
den en el Hogar.

El viernes pasado se realizó la presentación del libro ‘Pequeñas y gran-
des historias’, del ‘Taller de Lectura y Escritura Creativa para los Adultos
Mayores de la Residencia Inmaculada Concepción de Putaendo’.

Este viernes 20 de
enero se realizó en
Putaendo, la presen-
tación del libro ‘Pe-

queñas y grandes his-
torias’, resultante del
‘Taller de Lectura y
Escritura Creativa

para los Adultos Ma-
yores de la Residencia
Inmaculada Concep-
ción de Putaendo’.

Este proyecto, fi-
nanciado por el Fon-
do Nacional de Fo-
mento del Libro y la
Lectura, Convocato-
ria 2022 del Ministe-
rio, contempló varias
acciones relacionadas
con lecturas de diver-
sos autores universa-
les que hablan de las
experiencias en la ter-
cera edad, a la vez que
se realizaron ejerci-
cios de creación lite-
raria, ya sea cuentos,
poemas o relatos li-
bres, en donde las
personas mayores
plasmaron sus emo-
ciones, sentimientos,
recuerdos y tantas si-
tuaciones que com-
partieron a través de

la palabra escrita.
Marco López

Aballay, escritor y
responsable de este
proyecto, explica que
este taller «tuvo una
duración de cinco
meses, agosto a di-
ciembre de 2022, y
contempló la publica-
ción de un libro con
los resultados del ta-
ller. Dicho libro fue

distribuido entre los
adultos mayores del
taller, en el Daem de
Putaendo, en el Cen-
tro Cultural de Pu-
taendo, en la Biblio-
teca Pública de San
Felipe y otras institu-
ciones relacionadas
con la cultura, con el
objetivo de difundir
la creación literaria
de los adultos mayo-

res de dicha comu-
na».

La presentación
del libro contó con la
participación de to-
dos los usuarios de la
Residencia Inmacula-
da Concepción de Pu-
taendo, quienes se
mostraron muy emo-
cionados con el libro
que rescataba sus his-
torias de vida.
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Tercera vez que le roban bicicleta a barrendero en el Terminal Rodoviario
Por tercera vez ro-

ban bicicleta a ba-
rrendero desde el
Terminal Rodoviario
de San Felipe, luego
que la dejara apoyada
en la pared de un lo-
cal de venta de empa-
nadas este viernes en
la tarde.

La información la
entregó el adminis-

Este es el delincuente captado cuando escapa-
ba en la bicicleta robada.

trador del terminal,
Nelson Leiva, indi-
cando que el robo se
perpetró este viernes:
«A las 17:23 horas
este niño José Luis
dejó su bicicleta acá,
donde está el negocio
de venta de empana-
das; no usa llaves ni
candado, pero la-
mentablemente apa-

reció este tipo y se la
llevó. Le llevó la bici-
cleta a un trabajador
que es la tercera vez
que le pasa lo mis-
mo… de un trabaja-
dor que necesita una
bicicleta, o sea como
medio de moviliza-
ción y como medio
para ganarse la vida
también, porque él se

moviliza en esa bici-
cleta», dice.

El administrador
lamenta este tipo de
hechos «porque al
parecer es gente que
está como ‘al aguaite’
de que hayan cosas
que estén un poquito
descuidadas y que la-
mentablemente ha-
cen los robos corres-
pondientes», señala.

- La víctima es
un barrendero.

- Sí, José Luis,
quien trabaja en el
sector céntrico y tam-
bién viene a ayudar
acá en sus tiempos li-
bres al propietario del
local de venta de em-
panadas. Es lamenta-
ble, pero hay muchas
situaciones que están
sucediendo no tan
sólo acán sino que en
muchos lugares. Re-
cién yo venía en la
mañana y estaba ha-
ciendo comentarios
una vecina que ha-
bían robado en una
casa allá abajo en la
Población San Felipe.
Lamentable que esta

sensación de insegu-
ridad llegue a todos
lados, a todos lados.

En cuanto a la se-
guridad, el adminis-
trador Nelson Leiva
dice que todas las
opiniones «son res-
petables, pero ha ha-
bido algunas que son
atentatorias contra
la dignidad de la
gente, los trabajado-
res, unas que apare-
cieron en los medios
sociales contra los
guardias. Yo creo
que la persona está

amparada en un
seudónimo, en un
anónimo práctica-
mente, y yo pienso
que no debería ser
porque la dignidad
de todos los trabaja-
dores es muy impor-
tante, como dice no
expresarse por la
parte física ni tam-
poco por cualquier
otro motivo. La dis-
criminación es aten-
tatoria contra del ser
humano, los dere-
chos humanos», co-
menta.
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Arturo Prat se corona campeón de la liga A de la ABAR

Brillante fue la ‘Semana Troyana’ en la categoría Honor

EL MEJOR.- José ‘La Bom-
ba’ Naranjo fue el goleador
y el mejor jugador del tor-
neo.

El cuadro A del Prat se coronó campeón de la primera división de la ABAR.

Fundición Chagres se tituló campeón de la serie de Honor de la ‘Semana Troyana’
2023.

En el que fue un cua-
drangular de alto vuelo en
el juego y lo emotivo, el
quinteto A del club Artu-
ro Prat de San Felipe, se
convirtió en el campeón
del torneo de Clausura de
la Asociación de Básquet-
bol Alejandro Rivadeneira
(ABAR).

El nuevo monarca de la
serie mayor del balonces-
to aconcagüino, abrochó
su título al imponerse en el
último partido del mini
torneo al buen conjunto de
Le Bajon por un ajusta-
do 81 a 73. Cuarenta y ocho
horas antes (viernes), los
pratinos habían vencido a
San Felipe Basket,
mientras que el sábado se
inclinaron ante el Lazen.

Para los entendidos, el
gran paso del Prat para ac-

ceder al trono, fue la traba-
jada victoria del viernes so-
bre el joven cuadro de San
Felipe Basket, en el que
para muchos fue el gran
partido del cuadrangular fi-
nal. El 77 a 73 final (19-13;
16-25; 20-18; 22-17) habla
por sí solo de lo ajustado de

ese enfrentamiento.
Las posiciones finales

del campeonato A de la
ABAR, fueron las siguien-
tes:

1º.- Arturo Prat 1
2º.- San Felipe Basket
3º.- Le Bajon
4º.- Lazen

Dentro de las distincio-
nes especiales sobresalie-
ron estos premios:

Mejor Jugador: José
Naranjo (Le Bajon)

Goleador: José Naran-
jo (Le Bajon)

Reboteador: Matías
Galdámez

• Fundición Chagres se consagró campeón
en la versión de este verano.-

Impecable, quizás
como nunca antes en su
historia, fue catalogada la
‘Semana Troyana’,
evento futbolístico que,
durante todo el pasado fin
de semana, reunió a equi-
pos estelares en la serie de
Honor del balompié acon-
cagüino.

Para la posterioridad
quedará escrito que Fun-
dición Chagres fue el
campeón del 2023 tras
vencer en una gran final al
Diamante de Rincona-
da, en un duelo que se de-
finió en una tanda de lan-
zamientos penales (5-4),
luego que en el tiempo re-

glamentario terminaran
empatados a 1.

El podio lo completa-
ron Colunquén de Pan-
quehue y Alianza Curi-
món, los que  ocuparon
respectivamente el tercer y
cuarto lugar de un cam-
peonato que dejó felices a
sus organizadores, a raíz
que «volvió la familia a
ver partidos del fútbol
amateur, también duran-
te los tres días se vio a
mucho adulto mayor dis-
frutando de los partidos;
hubo niños que igual que
antes, en los entretiempos,
se metían a la cancha a
jugar a la pelota, algo que

es muy importante por-
que los pequeños pudie-

ron ver que el fútbol es
alegría, y no lo que se ha
visto en el último tiempo»,
declaró el directivo Mau-
ro Mondaca Escobar.

Para el actual presi-
dente de este festival de-
portivo, no hay dudas que
esta fue la mejor ‘Semana

Troyana’ de la historia:
«Fue la mejor en todos los
sentidos, ya que hubo una
buena logística, además
que en lo deportivo tam-
bién fue de alto vuelo, así
que no tengo dudas que es
la mejor de todas», afir-
mó.
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AMOR: El qué dirán de las personas no tiene
por qué afectarte, usted es una persona adul-
ta que no necesita que le digan que hacer y
que no. SALUD: No haga desarreglos con su
estómago. No beba mucho. DINERO: Día
tranquilo, trate de terminar todas sus tareas.
COLOR: Terracota. NÚMERO: 22.

AMOR: Por ahora no se angustie ya que solo
aumentará la inquietud en su corazón. SA-
LUD: Trate de alejarse lo más posible los
malos ratos este día. DINERO: No se debes
sobre endeudar tanto para no terminar el mes
de enero teniendo complicaciones en su pre-
supuesto. COLOR: Burdeo. NÚMERO: 26.

AMOR: No deje de creer en el amor a pe-
sar de las malas experiencias. El verano le
sorprenderá. SALUD: Recuerde que el es-
tado de ánimo te permitirá ver la vida de un
modo más positivo o no. DINERO: Evite
acordar negocios este día. COLOR: Lila.
NÚMERO: 21.

AMOR: Una relación sana es aquella donde
cada uno pone de su parte y ambos se respe-
tan. SALUD: Busque terapias naturales para
combatir sus problemas de salud. DINERO:
La estabilidad de sus finanzas estará en jue-
go si no la cuida. COLOR: Amarillo. NÚME-
RO: 32.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: Entienda que para que las cosas fun-
cionen ambos deben estar completamente de
acuerdo. SALUD: Debe descansar para que
recupere todas las energías que ha gastado.
DINERO: Cuidado con dejar que otros le des-
víen de las metas que se ha propuesto. CO-
LOR: Celeste. NÚMERO: 16.

AMOR: Con una mentira que diga bastará
para arruinar todo lo que ha ganado durante
todo este tiempo. SALUD: No abuse del alco-
hol, eso no le ayuda. DINERO: Debe poner
más atención en las situaciones que aconte-
cen alrededor de su ambiente de trabajo.
COLOR: Café. NÚMERO: 19.

AMOR: Defina bien que necesita para poder
establecer una relación sentimental estable.
SALUD: La mala alimentación le puede per-
judicar enormemente a su organismo. DINE-
RO: Póngase las pilas para que sus tareas
sean terminadas a la brevedad. COLOR: Vio-
leta. NÚMERO: 10.

AMOR: Esas aventuras amorosas pueden ter-
minar siendo un dolor de cabeza al final, pien-
se bien lo que hace. SALUD: La paz interior
te ayudará para que puedas recuperar tu sa-
lud más rápidamente. DINERO: Le llegarán
buenas noticias en los negocios. COLOR:
Granate. NÚMERO: 12.

AMOR: No ponga una muralla con el objeti-
vo de proteger tanto a su corazón. Es hora
de quitar esa barrera. SALUD: No empeore
más sus problemas a los nervios. DINERO:
Los sueños pueden llegar a convertirse en
realidad si pone todo su empeño. COLOR:
Crema. NÚMERO: 5.

AMOR: Si esa persona aún no sabe lo que
quiere, entonces tome un camino diferente y
deje que el tiempo diga que pasará. SALUD:
Algunas malas costumbres pueden generar
efectos en su salud. DINERO: Malgastar lo
que tienes puede repercutir en lo que queda
de mes. COLOR: Verde. NÚMERO: 20.

AMOR: Día tranquilo e ideal para que lo dis-
frute con quienes más quiere. SALUD: Haga
un poco de deporte, eso le dará vitalidad para
terminar de una mejor manera esta segunda
quincena. DINERO: Poco a poco soluciona-
rá sus problemas en lo financiero. COLOR:
Gris. NÚMERO: 2.

AMOR: Quien está a su lado debe tener cla-
ro que si no cuida lo que hay entre ustedes
usted tomará otro camino. SALUD: No tras-
noche mucho con sus amigos/as. DINERO:
Aproveche bien el apoyo que le ofrecen en
su círculo cercano. COLOR: Marrón. NÚME-
RO: 3.
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Continúa la dramática situación en Las Cabras, presidente del APR llamó
a sensibilizar la situación ante extrema baja de los caudales de agua

Patricio González, presiden-
te del APR de Las Cabras.

• El directivo aseguró que en la actualidad
sólo quedan 8 metros de agua en el pozo.-

Una situación realmente
dramática viven las familias
que se abastecen de agua en
el APR de Las Cabras en la
comuna de Santa María. El
descenso en la napa es cada
vez más grande y ha genera-
do la preocupación en sus di-
rectivos, pues según indican,
de continuar esta situación,
en el mes de marzo podrían
quedar sin agua para vivir.

Patricio González, presi-
dente del APR de Las Cabras
de la comuna de Santa María,
fue quien comentó esta dra-
mática realidad que están vi-
viendo, todo amparado en las
mediciones que realizan pe-
riódicamente a la napa que los
abastece de agua.

«En estos momentos el
tema de la baja de la napa es
crítica, acá no buscamos po-
pularidad como dirigentes,
sólo hablamos con los datos
que nos entrega nuestro
pozo», señaló González,
quien, en este mismo senti-
do, detalló que «resulta que
nuestro pozo va a la baja, con
las estadísticas que tenemos,
estaríamos quedando colga-
dos de la bomba y sin poder-
la bajar más. El pozo tiene

una profundidad de 120 me-
tros y la bomba está a 114
metros, pero ahí hay que des-
contarle donde está el motor,
estamos hablando de 110
metros, en estos momentos la
napa tiene 102 metros, es
decir, nos quedan como 8
metros de agua».

Asimismo, el directivo
del APR aseguró que «según
la estadística, si seguimos
así, en el mes de marzo no
tendríamos agua, y eso lo
decimos basado en la estadís-
tica y nos preocupa mucho
porque dotamos de agua a la
población».

Respecto del por qué se
ha producido esta dramática
situación, cuáles son los fac-
tores que han afectado la
napa que los abastece de
agua, Patricio González sos-
tuvo que «según la experien-
cia el agua superficial es
mucha más que los años an-
teriores, pero nos afecta bas-
tante el tema del prorrateo
del agua superficial, donde
se hace corte de agua para
los regantes, eso significa
que hay menos infiltración,
porque los canales no son
revestidos, entonces eso nos

ha llevado que el agua sub-
terránea vaya a la baja, y con
el uso de los pozos por parte
de la agricultura no está re-
gulado, cada uno saca agua
a como dé lugar.

«El agua es algo que usa-
mos diariamente y cuando no
sale agua es dramático. Esta
baja que ha tenido el pozo
viene de una secuencia que
no es del sector no más, es-
tamos afectados por distintos
pozos agrícolas que no están
regulados. Ese también es
uno de los problemas gra-
ves», agregó.

Realidad que lamentable-
mente los tiene con el alma en
un hilo a las familias que de-
penden de esta APR para vi-
vir. «La localidad de Las Ca-
bras, el APR abastece a más
de 200 familias, y Las Cabras
tiene un sector alto donde no
hay redes de agua potable y
llevamos bastantes años con
camiones aljibes que nos en-
trega la municipalidad», ex-
plicó su presidente.

Por su parte, y respecto
de los proyectos o medidas a

corto, mediano y largo plazo
que pueden adoptar para so-
lucionar este problema, Gon-
zález manifestó que «Las Ca-
bras se adjudicó dos proyec-
tos, de un pozo profundo que
está con fecha de inicio y fe-
cha de término, pero ese pro-
yecto es a 180 días, por allá
a seis meses tiene la empre-
sa para entregarlo; estamos
tratando de que se agilice y
podamos hacer un pozo de
200 metros, y eso requiere un
cambio sustancial del APR».

En este mismo sentido, el
directivo del APR aseguró
que la única solución para
esta dramática problemática
es construir un nuevo pozo,
«hay que hacer un nuevo
pozo, esa es la única solu-
ción, hay que construir uno
nuevo, pero cuando postula-
mos a ese proyecto no pen-
samos que íbamos a llegar a
esta situación», indicó.

A su vez, y respecto de lo
expuesto y planteado en las
mesas por el agua que se han
desarrollado en el último
tiempo, Patricio González

dijo que «he ido a las mesas
hídricas donde se reúnen to-
dos los actores, pero el agua
para los APR somos los más
mal mirados, y no lo entien-
do, porque el ser humano sin
agua no va a vivir. Llevamos
varias mesas donde presen-
tamos los proyectos, pero
nunca ha existido una res-
puesta satisfactoria para que
nosotros los humanos siga-
mos viviendo».

Finalmente, el directivo
comentó que «nosotros tam-
bién somos humanos y nece-
sitamos el agua, no puede ser
todo para la agricultura, to-
dos los seres humanos vivi-
mos del agua, nos hace falta
sensibilización».

Comenzó el Plan Nacional de Reducción de Listas de Espera en Aconcagua

Este lunes se realizó el lanzamiento del Plan Nacional de
Reducción de Listas de Espera en Aconcagua.

• Autoridades enfatizaron en que se ha prio-
rizado disminuir las listas de espera para dar
una respuesta digna en las distintas espe-
cialidades.-

En dependencias del
Hospital San Camilo de San
Felipe se llevó a cabo el lan-
zamiento del Plan Nacional
de Reducción de Listas de
Espera impulsado por el Mi-
nisterio de Salud, el que tie-
ne como objetivo poder dar
una respuesta a las miles de
personas que se encuentran
en las listas de espera para
poder contar con atención
médica.

Lo anterior se debe en
gran parte a que durante los
años 2020 y 2021 y parte del
año 2022, toda la red asisten-
cial de salud se vio afectada
por la pandemia, y a conse-
cuencia de esto, los recursos
técnicos y humanos fueron
enfocados para atender a los
pacientes Covid.

En este mismo sentido,
desde el segundo semestre de
2022, el Ministerio ha esta-

blecido que la prioridad es
disminuir las listas de espera
y, además, llegar a tiempos de
espera dignos en las distintas
especialidades.

La Delegada Presidencial
Provincial de San Felipe,
Maricel Martínez, indicó
que con este plan «estamos
dando respuesta a la crisis
sanitaria que se produjo du-
rante la pandemia, donde
muchas cirugías se vieron
postergadas producto de que
había que reconvertir camas
para atender la crisis sani-
taria. Es por eso que parte
del compromiso es instaurar
la salud como un derecho, y
en eso estamos dando el pun-
tapié inicial para disminuir

el tiempo en las listas de es-
pera».

Cae destacar que según lo
informado, durante el fin de
semana se desarrollaron in-
tervenciones quirúrgicas en
especialidades como trauma-
tología, cirugía infantil o ci-
rugía adultos, además de
atención de especialistas y
procedimientos en áreas
como oftalmología, otorrino-
laringología o dermatología.
Entre otras actividades, tam-
bién se realizó la entrega de
anteojos y audífonos, lo que
sin dudas contribuyen a me-
jorar la calidad de vida del
público usuario de la red de
salud de Aconcagua.

Por su parte Arturo Mar-

tínez, subdirector médico del
Hospital San Camilo, mani-
festó que «el equipo pre qui-
rúrgico y de gestión del usua-
rio, trabajó arduamente para
poder conseguir que hoy es-
tén trabajando siete médicos,
dos tecnólogos, prestando
atención tanto en procedi-
mientos, cirugías y entrega de
elementos a 201 pacientes, ha
sido un gran esfuerzo».

Finalmente, las autorida-
des coincidieron en destacar
y reconocer el trabajo de los
funcionarios de los recintos
de salud, cuyo compromiso
permite llevar estas acciones
adelante y cumplir lo que ha
pedido el Ministerio de Sa-
lud, no sólo en esta oportu-
nidad, sino en cada una de las
instancias que van en bene-
ficio de la comunidad.


